
 
 
 
 
 
 
 

 

ACTA DE REUNIÓN DE LA 

COMISIÓN DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS 14:00 

(CATORCE) HORAS DEL DIA 09 (NUEVE) DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO 2021 (DOS MIL VEINTIUNO), REUNIDOS EN LA SALA DE AUDIENCIAS 

PÚBLICAS DEL CONGRESO DEL ESTADO, LOS CC. DIPUTADOS 

ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ, SANDRA LILIA AMAYA ROSALES, SILVIA 

PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, SUGHEY ADRIANA TORRES RAMÍREZ, 

EDUARDO GARCIA REYES, PRESIDENTE, SECRETARIA Y VOCALES 

RESPECTIVAMENTE DE LA COMISIÓN DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E 

INNOVACIÓN; ESTANDO TAMBIÉN PRESENTES EL CC. LICENCIADO 

CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO ASESOR DEL CENTRO DE 

INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS LEGISLATIVOS; REUNION QUE SE LLEVÓ 

A EFECTO EN LOS TÉRMINOS QUE PRESCRIBE EL ARTÍCULO 107 DE LA 

LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, Y EN CUYA ORDEN DEL 

DÍA SE CONTIENEN LOS SIGUIENTES PUNTOS: 

ORDEN DEL DÍA 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 
DETERMINACIÓN DEL QUORUM 

II. INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN  

III. LECTURA DE LAS ATRIBUCIONES DE LA COMISIÓN 

IV. INFORME DEL REZAGO LEGISLATIVO 

V. ASUNTOS GENERALES Y; 

VI. CLAUSURA DE LA REUNIÓN. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Si me permiten, buenas tardes 

a todas las diputadas y diputados bienvenidos a la sesión de instalación de la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de esta Sexagésima Novena 

Legislatura y, como primer punto del orden del día, solicito a la Secretaria 

diputada Sandra Lilia Amaya Rosales tomar lista de asistencia y verificar el 

quorum legal para iniciar la sesión de este órgano legislativo, por favor secretaria. 



 
 
 
 
 
 
 

 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Muy bien presidente, muy 

buenos días a todos bienvenidos lista de asistencia, diputado Alejandro Mojica 

Narvaez. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Presente 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: La de la voz presente, diputada 

Silvia Patricia Jiménez Delgado.  

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Presente  

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Diputado Ricardo Fidel 

Pacheco Rodríguez, Diputada Sughey Adriana Torres Rodríguez.  

DIPUTADA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: Presente. 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Diputado Eduardo García 

Reyes.  

DIPUTADO EDUARDO GARCÍA REYES: Presente 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Muy bien hay quorum 

presidente. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Muy bien muchas gracias 

secretaria, les pido por favor ponerse de pie a fin de realizar la declaratoria de 

instalación, siendo las catorce horas con diez minutos del día 9 de septiembre 

del presente año y reunidos bajo el quorum legal, se declara instalada la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de esta Sexagésima Novena 

Legislatura por lo que se encuentra en aptitud de ejercer las facultades y 

atribuciones que le establece la Ley Orgánica del Congreso del Estado de 

Durango, muchas gracias a todos felicidades, podemos tomar asiento. Le 

pregunto a las diputadas y los diputados pueden levantar la mano si están de 

acuerdo en el orden del día presentado, por favor, se aprueba por unanimidad. 

Le solicitó a la secretaria de esta comisión, dar a conocer las facultades de la 

Comisión que se instala por favor. 



 
 
 
 
 
 
 

 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Con gusto Presidente las 

facultades de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación se encuentran 

establecidas en el artículo 145 de la Ley Orgánica del Congreso del Estado, la 

cual conocerá de los asuntos relacionados con, primero,  legislación de Ciencia 

y Tecnología Estatal, Segundo, fomentó a la innovación y transferencia 

tecnológica; tercero legislación relativa a la productividad y competitividad 

mediante la aplicación de avances científicos y tecnológicos, cuarto, impulsar la 

vinculación con la comunidad científica y tecnológica en el Estado y quinto, las 

demás que se encomienden en el Congreso, es cuanto presidente. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Gracias Secretaria, pues 

gracias a todos hoy comenzamos las labores de esta Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación del Honorable Congreso de Durango, hoy iniciamos con 

una labor que resulta indispensable para la consecución de los requerimientos 

que en materia de innovación en la ciencia y la tecnología necesitamos para 

mantener a la vanguardia a nuestro Estado y el impulso a las áreas del mismo 

rubro que así lo ameriten. Hoy tomamos el compromiso de alcanzar los acuerdos 

para que Durango adquiera la capacidad de mantener a su población al ritmo de 

los avances del conocimiento, tenemos mucho camino por recorrer, pero 

tenemos mucho campo de acción que abastecer a través de nuestra labor que 

habrá de ser ardua, responsable y al nivel que requiera nuestra entidad 

federativa, y pues gracias decirles que por supuesto, siempre como Presidente 

de la Comisión buscaré los consensos con cada uno de nuestros integrantes, 

creo que el tema de ciencia, tecnología e innovación es muy importante si 

realmente queremos ser un estado productivo, tenemos que apostarle a la 

ciencia, a la innovación y la tecnología, como lo dije anteriormente, estamos en 

la era del conocimiento, tenemos que ayudar a que los jóvenes entren con todas 

sus capacidades, que puedan innovar, que puedan crear, que nos podamos 

acercar a las universidades al todo el tema de educación superior, a los 

tecnológicos.  



 
 
 
 
 
 
 

 

Supe nada más como paréntesis, que se acaba de inaugurar un centro de 

innovación tecnológica, donde se llevarán a cabo la investigación de proyectos 

que puedan generar productos y, por supuesto que a través de la investigación, 

la ciencia y la tecnología Durango esté a la vanguardia. Creo es muy importante 

esta Comisión, hay que hacer un análisis desde la Comisión, la parte 

presupuestal, pero si dotar a los jóvenes que están muy inmiscuidos en este 

tema, al tema académico, al tema de los empresarios, que le apostemos a este 

tema, si queremos tener un futuro prometedor y que realmente haya un 

desarrollo en nuestro Estado y, pues gracias cuenten conmigo y estoy a sus 

órdenes, como siguiente punto del orden del día le solicitó al personal del Centro 

de Investigaciones y Estudios Legislativos dar a conocer el rezago existente de 

esta comisión. 

LICENCIADO CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO: Con su permiso 

presidente le comunicó que en esta comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación no existe rezago, es cuánto. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Perfecto, muchas gracias, pues 

preguntar a las y los integrantes de esta Comisión si hay algún asunto que 

quieran comentar en asuntos generales, adelante por favor diputada.  

DIPUTADA SUGHEY ADRIANA TORRES RAMÍREZ: Gracias, pues primero 

felicitarte presidente diputado por la instalación de esta comisión tan importante, 

felicitar a todos los integrantes de la Comisión y yo solamente comentar la 

importancia que tiene el trabajo que hagamos en conjunto, hoy por hoy, pues 

vivimos en un mundo moderno en donde la tecnología vino para quedarse ya 

nos rebaso a muchos y creo que va a ser fundamental para el desarrollo de la 

sociedad; para el avance en muchos temas, en el tema de tecnología y yo, pues 

consideró que el trabajo en unidad, de verdadera unidad tiene que prevalecer en 

esta comisión ojalá y que como lo comento el diputado y como se prevé en este 

grupo parlamentario en este Congreso, pues el trabajo sea por el bien de la 

sociedad, por el bien de Durango y que pues aquí prevalezca siempre eso, el 

tema de partidos y el tema de colores quede a un ladito para que podamos dar 



 
 
 
 
 
 
 

 

resultados importantes, es una comisión bien noble que requiere de mucha 

responsabilidad, lo digo y lo reitero y lo he dicho en otras ocasiones la ciencia y 

la tecnología ya nos están rebasando y tenemos que ser los principales que 

pongamos el ejemplo en esta comisión, entonces siempre de mí, toda la 

disponibilidad para trabajar en equipo por el bien de Durango y por el bien de los 

ciudadanos de esta comisión, felicidades en hora buena y el mayor de los éxitos. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Muchas gracias, adelante Paty. 

DIPUTADO SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Bueno yo quiero felicitarte 

como Presidente de esta comisión y a mis compañeras y compañeros diputados 

de trabajar juntos en esta importante comisión, como lo es la de Ciencia, 

Tecnología e Innovación, efectivamente, hace poco se inauguró el Centro de 

Innovación tecnológica en el Instituto Tecnológico de Durango y, bueno aquí más 

que nada, a mí me gustaría también dentro de esta comisión, que realmente se 

haga uso de esos centros de innovación, ¿que tenemos que hacer nosotros, 

para que realmente la gente pueda aprovechar?, los estudiantes, los 

ciudadanos, los sectores de poder innovar dentro de cada diferentes sectores 

que tenemos aquí en Durango y hacer uso de estos centros tecnológicos, igual 

ver la manera de como bien lo decías, de los jóvenes que realmente puedan 

aprender y traigan pues, otro chip en la cabeza verdad, entonces cuenta con 

todo mi apoyo  

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Muchas gracias 

DIPUTADO SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Estamos por cosas para 

trabajar por Durango. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Muchas gracias, adelante 

diputada. 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: Pues agradecerte desde luego  

ya la instalación de esta Comisión que a unos días de haber tomado protesta, de 

haber iniciado esta nueva legislatura, pues ya estamos casi todos instalando 

nuestras comisiones y eso es muy bueno, habla de la capacidad y de la 



 
 
 
 
 
 
 

 

integración que vamos a tener en el Congreso y para nosotros eso es bien 

importante, decirte que desde luego cuentas con una servidora y el grupo 

parlamentario de MORENA estará trabajando siempre a favor de los ciudadanos, 

sin ver colores, ni partidos, eso está muy claro y pues vamos a trabajar todos en 

unidad y aquí estaremos apoyando. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Muchas gracias secretaria, 

¿algún otro comentario?  

DIPUTADO EDUARDO GARCÍA REYES: Sí.  

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Adelante diputado  

DIPUTADO EDUARDO GARCÍA REYES: Reconocer tu trabajo que estas 

realizando y felicitarte y felicitar a los compañeros por ser parte de esta 

importante comisión, en la que ciertamente, como lo han comentado ellos y ellas 

las compañeras, Durango necesita, necesitamos actualizarnos y precisamente 

se nos ve como un Estado conservador y el conservadurismo consiste en no 

cambiar, en resistirnos al cambio y ciertamente hay muchas áreas de 

oportunidad en donde se ha innovado pero se resiste la población al cambio de 

juventud y en general la sociedad, necesitamos romper esos paradigmas, 

necesitamos romper esas resistencias y cuentas con todo nuestro apoyo  

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Muchas gracias  

DIPUTADO EDUARDO GARCÍA REYES: Y con la fracción parlamentaria de 

MORENA para poder emprender toda la innovación que requiere y poder salir 

adelante de este Estado medio arcaico en el que estamos. 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: Gracias diputado, pues sería 

todo, muchas gracias una vez agotado el orden del día, se clausura esta sesión 

y la próxima reunión se citará a través de los medios legales correspondientes, 

éxito a todos, firmando para constancia el Presidente y la Secretaria de la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, Damos Fe. - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  



 
 
 
 
 
 
 

 

 
DIP. DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ 

PRESIDENTE 
 

 
 

DIP. SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: 
                                                                                 SECRETARIA  


